

zu klettern, meine sonst federnden Knie versagten ihren Dienst — was war aus mir geworden? Wieder das abscheuliche Schwindelgefühl, Brechreiz. Ich taumelte und fiel kopfüber in den aufgeweichten Garten. Ein Hund bellte: es war Léon. Ich rief ihn. Vor Freude, laut jaulend, umsprang er mich, leckte Gesicht und Hände. Ich wollte mich an seinem Körper aufrichten, vermochte es aber nicht und fing an zu rufen: „Socorro, Mamita!“ („Hilfe, Mamita!“) Léon bellte und heulte, als wisse er, worum es sich handle. Er machte einen Höllenlärm. Endlich wurde ein Fenster hell, öffnete sich, Mamitas Gesicht erschien. Gleich darauf schaukelte sie mit einem Windlicht in der Hand auf mich zu. Ihre weichen, glatten Arme hoben mich; heimatlicher Zwiebelgeruch umwob mich. Ich fühlte, ich wurde getragen, wollte sprechen, klagen: „Mamita!“ Meine Kehle war wie zugeschnürt, brannte und stach, ich sank tiefer und tiefer in einen dunklen Abgrund

zwischen Felsen, Arme und Beine haltlos im Nichts. Ohne Anprall oder Schmerz lag ich auf dem Grunde — aber das war ich nicht mehr, das war ein großer Katzenkörper mit meinem Bewußtsein; ich rollte die weichen, entspannten Pelzglieder wohligh zur Kugel zusammen nach Katzenart — etwas unsäglich Angenehmes lag auf dem Kopf, feucht, kühl. „Mamita, Mamita“, schnurrte es in mir; aber dann plötzlich Feuerschein, die Katze wurde am Schwanz durch die Luft geschleudert in eine Dornenhecke. Brennender Schmerz in allen Gliedern; ein Lämmergeier mit nacktem Hals hackte auf meinen Rücken ein — das war der alte Geier, der mich im Tierpark immer so böseartig hinter seinen Stäben anstarrte. Haßerfüllt trug er mich in die Luft, aber ich schien ihm zu schwer, stürzte hinab ins eiskalte Meer. Der Atem blieb mir aus; kaum war es mir gelungen, mich auf eine flache Insel hinaufzudrängen, versank sie mit mir. Etwas Langes mit Saugnäpfen wogte um mich herum, noch etwas, vieles, also eine Riesenseekrake — ein Arm hatte mich gepackt, umklammerte mich saugend. Das war Erstickungstod — — — Alles war dunkler Nebel, endlos, so groß wie Nord- und Südamerika zusammen, aber, gottlob, niemand fragte mich meine lückenhafte Geographie und Grammaire Chapsale ab — lieber tot als im ewigen Schraubstock des Zwanges.

★

Die Augen konnte ich vor Mattigkeit noch nicht öffnen, zum Sprechen war keinerlei Antrieb vorhanden. Etwas Gallenbitteres lag auf der Zunge, in den Ohren zirpte es unaufhörlich, also Chinin. Irgendwo hörte ich eine unbekante Männerstimme beruhigend sprechen, dann ganz zaghaft die Stimme der verschleierten Augen: „Ich mache mir Tag und Nacht Vorwürfe, daß ich Schuld an allem trage — — — Damals, als ganz gegen meinen Wunsch dieses Kind zur Welt kam, wütete das gelbe Fieber wie ein Schreckgespenst in allen Vierteln und Kreisen der Stadt. Eine schwere Geburt machte mich grenzenlos matt, doch konnte ich das Kind nähren. Kaum war ich auf den Beinen, drang mein Mann wegen



... man würfelte und spielte mit schmutzigen Karten mit dem Gesindel aller Rassen und Hautfarben unten am Hafen ...